



PELOTA

El nuevo año en las canchas

Ya hemos "liquidado" apenas siete días del nuevo año 1931, y justo será que repasemos los resultados habidos en diversas canchas dándonos una idea de la marcha emprenden los pelotaris en este año.

Astelena de Eibar, el verdadero "menista" ha inaugurado el nuevo año con una doble serie de animados partidos.

Rubio, el mocetón que motivó tantas habilidades, ha abierto el año con una victoria rotunda, que lo han regalado sus contrarios.

Pern y Artazo, en "camaradería" y desatinos. Estos se conformaron inaugurando el año —primer año— con un haber de nueve puntos ante el "guerniques" y Urzay, éste notablemente mejorado actuaciones.

Entre los "segundos", el mismo primero, el zurdo Arrieta —el golpetero— y Cortabitarte despacharon con rapidez a Ubilla II y Aulesiarte, y en su consecuencia un tercero partido entre Murua II y Guinchaga, que ganaron a Calzada y Lequeitio.

Urtien volvió a gustar por sus "descos" de zurda, y Gurruchaga, con seguridad y tino, agració al público.

El domingo, día cuatro, Irureta I con Urzay, siguiendo ambos la buena racha que terminaron año, generaron a Ulacia y Artazdi por tres tantos.

Luego Echaide y Ayerbe vencieron en buena lid y con relativa facilidad a Echániz II, que se atrasa, y Cortabitarte, que destella "algo".

Festividad de los Reyes Magos. El Astelena, de bote en bote y gran expectación. El "rey mago" organizador, Sr. Vidarte, encierra en sus "jaulas" a dos "jabatos" y va a darles suelta para que, sacudidas las jaulas, se peleen y se venzan. Era

la repetición de aquel encuentro Aramburu-Murua; y la afición toda estaba presente. Corresponde saque a Murua, y comienza la pelea... y esta vez es el vencedor. Tras un partido de arranques de tanteador y cambios de pelota, logra esta vez el elgoibarres dominar al duro "arrauntari" guetariano, después de una lucha de titanes en que a través de hora y pico se han "zurrado" de lo lindo. Antes, perdiendo, pudo Murua marcar veinte tantos; ahora, Aramburu apuntó 17. ¡Bravos! ¡gladiadores!

Se susurra la repetición de la lucha; ello repercutiría, y no hay duda, en provecho de la empresa más que en el de ambos jugadores, pues están en plen, si ello se lleva a cabo, de propinarse uno al otro una buena paliza, a través de la lucha, antes de ceder. Y este esfuerzo, que sólo ellos son capaces de sostener por sus especiales dotes, merecía en caso de repetición una buena "paga". ¿No es así, señor Vidarte? Se la merecen.

Para segundo partido de este día de Reyes se combinó entre Echave tercero y Chapasta, contra Peru y Altura, con ventaja de saque. Empate puso Carmelo por llevarse el triunfo; pero, impávido Altura ante los ataques, luchó bravo a más no poder, y con unos aciertos finales del azcoitiano Peru, ganó la batalla por cinco tantos.

Guernica consagró el primer lunes del año. Por la tarde, Irureta II y Artamendi llegaron a apuntarse veintidos tantos cuando Ulacia y Artazo tenían 18. Sigue triunfando la zurda de Irureta, llena de potencia. Por la noche, Sustarra y Monasterio, que apenas si tenían media docena cuando Ubilla I y Cortabitarte tenían dos decenas —20— pudieron arrimarse a 18 para cuando aquellos llegaran a 22.

El domingo, día 4, también Mugua tuvo su nuevo año. Eguia y Artazo vencieron a Kirru y Mallavia I por dos tantos de diferencia.

Como segundo plato, Ubilla II trastornó con sus malabarismos a Canales, que tuvo que resignarse con un cuatro para veintidos.

Y en Vitoria, "melinita" de zurda esa de Irureta II, se apunta una más entre las victorias que van a su haber. Con Mallavia I llegó al tanto 22 contra Ulacia y Artazo tenían la mitad de puntos. Esto el día de Reyes.

He aquí unos cuantos resultados para darse idea del comienzo del año en la esfera de la pelota a mano. Y nos consuela ver el incremento que va tomando la afición a este noble deporte vasco, y que de seguir así —y nos alegraría— la suprema afición de los vascos, que contamos entre lo "nuestro" este deporte de la pelota, tan ensalzado y admirado de propios y extraños.

Elgóibar, 7-1-1931.

IXAKA

Por los frontones

FRONTON MODERNO

Ayer, sábado, se presentó en la cancha de este frontón el hermano menor de Abrego, que acompañado de Guruceaga, jugaron con Izaguirre y Marich.

Los navarros sacaban alternativamente, lo hacían del diez y medio, e Izaguirre del once y medio.

La "catedra" se incinó por los forasteros, dando el dinero 34 a 30 a favor de ellos.

No tuvo interés el partido, pues desde el primer momento los navarros se adelantaron y ganaron el partido por ocho tantos de ventaja (50 ptos. 30).

Después se enfrentaron Múgica y Bengoechea, que hicieron los 50 tantos cuando sus contrarios no tenían más que 31.

A LA ORILLA DEL ORIA

—o—

Un poco de mucho

HOY EN ARANA AVION-VILLA-FRANCA

—Fracasados! ¡Fracasados!

—Fracasados! ¿Por qué? Veo que tú también perteneces al grupo de los que todo lo tiran por la borda. Tú, que al comienzo de la temporada, presumías de que, a pesar de los pesares había equipo, ahora tras un 9-2 anormal, y tras unas cuantas actuaciones con desgracia...

—Sí, y tras tu silencio "plumífero" que indicaba la pérdida de confianza en el equipo... Prueba, la de que comprendiendo la razón te achantaste ante lo que los del otro "cote" escribieron...

—¡Rajao!...

—Habla con más comedimiento querido. Ni yo me achanté, ni creo achantar ante las sandeces de cuatro... (lee mi escrito del 28 de agosto) aunque en la "Fede" acojan sus plañideras quejas, ni yo me he "rajao"... (El interpelado muestra a su camarada un monfoncito de cuartillas. "Cañas superiores", motivaron el que todo esto quedara inédito. Como ves... a mí no me atemorizan esas insinuaciones de los despechados (dignas de figurar en el Código de la bellaqueira) si esos encubrimientos federativos por censurar —nada más que censurar— a quienes persegúan a nuestro Club, maniobrando bajo capa.

(Una tibia tarde de invierno en la ordizianísima Puerta del Sol. A su vera un conspicuo aficionado y "pebista" hasta los tuétanos, y el cronista frente a frente. Un conato de "interviú" que nos

lantaron Múgica y Bengoechea, que hicieron los 50 tantos cuando sus contrarios no tenían más que 31.

EN BILBAO

Bilbao. — En el frontón Euskalduna jugaron, a primera hora, Zárraga y Urzáz contra Gallarta III y Arrarte, ganando los primeros por un tanto.

Después contendieron Orte y Somorrostro contra Inza e Higino, ganando los primeros por cinco tantos.

Un poco de todo, tras nuestro retorno a las cuartillas)

Dos puntitos adornan la casilla puntuatoria del Villafranca.

Dos puntos, no más, que bien poco es... para lo que merece el team, no tan malejo como los pesimistas de turno, predicen.

No tan malejo, no...

Por que los chicos de "Tita" Rezola, merecen algo más que eso. Merecían haber arañado algún puntito al Aurrera, Esperanza, y bastante más que un empate al Hispania.

Contra la desgracia se debaten, y para luchar con ella se requiere moral y potencia. Algo escasos andamos de ambas. Mas hoy el Avión, en nuestra "ratonera" bien pudiera ser la salvación.

Con un Irureta, excelente en el ataque y con "dinamita" en ambos pies; con un Luisito rápido y en forma admirable, con unos medios como Nicolás, Rezola, Germán (buenos, muy buenos los tres) y con un Revilla en la zaga que se defiende siempre como un león ¿por qué no confiar en un cuarto puesto, que es por ahora nuestra suprema aspiración?... ¿Crisis?...

No creemos que es para tanto. Comprendemos la necesidad de un "back" "zurdo", para colocar a Pacho en el extremo del ataque... Mas ¿el resto?...

¿"Jettatura"? Demasiada. Primero Otegui; luego Iturralde. Dos esperanzas firmísimas que se esfuman por la "guigne" que persigue al Villafranca. Dos muchachos que mueren para el foot-ball, precisamente cuando de ellos comenzaban a lograrse fructíferos resultados.

¡Mala suerte!...

Ya decimos antes que el Avión, puede ser la tabla salvadora. Mas bien sabemos, por otra parte, que los "merengues" del Antiguo, no son tan "dulces" como parece...

Gran match, el de esta tarde. La técnica avionista contra el entusiasmo y las ansias de reivindicarse, de los ordizianos.

¿Venceremos?...

Arana, puede decirlo...

El match comenzará a las tres menos cuarto de la tarde. Regirán los precios supre-económicos de costumbre.

Un poco de ayuda, se os pide, ordizianos. Para el equipo... y para la caja... —P. B.

Le recordamos SEÑORA, que los días 12 a 17 son los últimos de nuestra tradicional GRAN QUINCENA ECONOMICA

Esta semana pondremos a la venta un interesante lote de SABANAS, que por su gran calidad y precio, tenemos la seguridad de que ha de ser insuficiente para cumplir con nuestra numerosa clientela

Mantas - Almohadas - Colchas - Colchones - Edredones

Y todo lo necesario para su casa lo hallará durante estos únicos días a precios completamente fuera de lo corriente

ALMACENES
LASAGABASTER

San Marcial, 35 (esquina Urbieta)

Sucursales:

Miracruz, 16 (Barrio Gros)
Matia, 52 (Barrio Antiguo)